

令和4年度 第4回（7月）教育委員会定例会会議録

日 時：令和4年7月26日（火）15時～16時30分

場 所：村民センター 小会議室

出席者：教育長 清水 閣成

委 員 教育長職務代理者 清水 道直

出羽澤 和子・薄田 東・田中 博美

事務局：清水 勝宏 教育次長

書 記：池上 博子 以上7名

傍聴人：なし

1 開 会

2 教育長あいさつ

村図書館だよりに次のことを書かせていただいた。

－ ことばの幸せ －

先日の新聞で「言葉の幸せあることを願って」と題した木曾郡の方の文が心に留まりました。

後段で「言葉には足がある、使った言葉はそのまま歩き出す、使った言葉は自分にそのまま戻ってくる」「男の子もこれからの人生、言葉の幸せがありますようにと送り出した」と結んでいます。

相手にとって幸せな言葉・温かい言葉は、自分にも幸せな言葉・温かい言葉として戻ってくる。以前、言葉によるコミュニケーションは全体の約30%、非言語（ノンバーバル）によるコミュニケーションは約70%と学んだ記憶があります。木曾郡の方の食堂でのやり取りは30%の言葉だけでなく、しぐさ等（70%）を合わせたその方の丸ごと（100%）を通しての言葉であると思います。

便利なツールであるSNSの活用は非言語のコミュニケーションは乏しいと考えざるを得ません。人との関係性の中で「ことばの幸せ」を大事にしたい、と自身に願っているところです。

7月定例会です。よろしくお願いいたします。

3 付議案件

(1) 満蒙開拓平和祈念館「自治体パートナー制度」について <会議資料1>

教育長

○ 6月定例会でお話をさせていただきました阿智村にある満蒙開拓平和祈念館「自治体パートナー制度」自治体版協力会員制度についてご検討をお願いしたい。

※会議資料（新聞記事）にて説明。

教育委員

- 先日、宮田村で行われた郡の教育委員研修総会・向山雅重民俗資料館で” わらじ” について学ばせていただいた。行ってみなければ知らないことだった。県内そのようなところがいっぱいある。
南箕輪村を含む上伊那・長野県・日本等の歴史をたどり、学ぶことができる一つの場所と考える。今年、修学旅行で中3の生徒が行ってきたが、そのような機会でもなくとも、パートナー自治体ウィーク等を活用して、地域の方・子ども達が訪れる機会を大事にしたい。
- 村の中で、満蒙開拓について特集イベント等を行う時に資料提供をいただくことができるのも魅力。
- 原爆や松代大本営等の話はよく出てくるが、満蒙開拓についてはあまり話題にならない。伝えていかなければならないことと考える。下伊那・阿智村は近い場所でもあり、語り継いでいくことを大事にしたい。
- 7・8年前、公民館講座「高齢者学級」で平和祈念館を訪れたことがある。約40人で年齢層が高い方達との訪問であったが、書いてあること等一つ一つじっくりを観る様があり、中には涙を流している方もいた。その時には説明がなかったが、教え子を送る時の先生の言葉とか親の言葉とか書いてあった。今は、中学生が学んできたように、説明も重ねながら感じ、学ぶことができる。伝えていくことを継承したい。
- 自身一度訪ねたことがある。今まで授業などで学んだことがなかったことで、行かなければ「こんなことがあったんだ」ということを知ることができないことだと思う。学ぶ場・機会を大事にしたい。

教育長

- 委員の皆様のお考えをいただきありがとうございます。満蒙開拓平和祈念館「自治体パートナー制度」（自治体版協力会員制度）に村・教育委員会として参画していく方向でよろしいでしょうか。

教育委員

- 賛成（全員）

教育長

- 9月に予定している総合教育会議で教育委員会としての考えを伝えていく。

4 報告・確認事項

- (1) 総合教育会議について

教育長

- 案として次のように予定している。

- ① 日時 R4年9月28日（水）12：00～15：00（予定）

- ・学校給食センター見学 授業参観 給食試食
- ② 会場 南箕輪小学校 会議室
- ③ 会議内容

- ・満蒙開拓平和祈念館「自治体パートナー制度」について

<学校教育>

- ・学校給食センター
- ・南部小学校雨水排水対策
- ・通学路交通安全プログラム
- ・体育専科・運動遊び
- ・キャリア教育

<社会教育>

- ・村史補遺編・『南箕輪村の文化財』進捗状況
- ・市町村と県との協働による電子図書館

- 教育次長より、学校給食センター・南部小雨水排水対策の進捗状況を報告
- 協議内容等お考え・お気づきの点がありましたら、いつでもよいのでお伝えいただけます。

(2) 村教育支援委員会について <会議資料2>

※資料を基に、村教育支援委員会の判断の方向として大事にしたいこと等報告。

(3) 児童・生徒数について <会議資料3>

※会議資料にて報告

(4) 事故報告 <会議資料4>

※会議資料にて報告 非公開

(5) 各委員から

- 今後、部活動の地域移行に関して状況を伝えていただきたい・

教育長

- なかなか進んでいない、教育長部会で話題にしたり、7月15日に駒ヶ根市で県教委を招いて、部活動地域移行に関して学習会を行ったりしている。村の状況・郡内の状況を今後お伝えしていく。

(6) 7月事業報告・8月事業計画について <会議資料5>

※会議資料にて報告

(7) 8・9月教育委員会定例会日程について

8月25日（木） 15：00～ 村民センター 小会議室

9月26日（月） 15：00～ 村民センター 小会議室

(7) 村議会福祉教育常任委員会との懇談会について

8月10日（水） 14：00～15：00（予定）

※本日各教育委員への会議案内により確認

(8) その他

- ・村内三校研修会について <会議資料6>

※会議資料にて確認

※南箕輪中で8月8日に経ヶ岳に登る研修を行う予定

- ・令和3年度市町村教委と県教委との懇談について

8月5日（金） 13：30～ 教育長 オンラインで参加

5 その他

- ・新型コロナウイルス感染拡大防止に関して

学校は夏休みに入るが、陽性・濃厚接触者となった場合等、家庭から学校・教育委員会・放課後児童クラブ・わくわくクラブへの連絡を大事にしたい。

南部小学校夏休みのプールは監視体制の関係で、今年度行わないことになりました。夏休みに子どもたちが地域に出る活動がとても少ない状況。

- ・神子柴「カマ塾」で“子どもカフェ”からの食材提供を活かし、レシピを整えて「自分たちで、家庭で料理をしてみよう！」を計画している。

- ・現在活動してきている「(こども食堂)『魔法のお鍋』」とともに、より広いニーズに応える「こども食堂」の在り方を考えていくタイミングではないか。

6 閉会